

LE JOURNAL DES ARTS DU 9 AU 22 SEPTEMBRE

Pour son numéro de rentrée, « Le Journal des Arts » dresse le bilan des ventes aux enchères au premier semestre 2022 et constate que les dix premiers opérateurs français affichent une croissance insolente par rapport à 2019, avant la pandémie. La France bat record sur record !



■ EN FRANCE, DES VENTES PUBLIQUES AU PLUS HAUT

Les enchères en France continuent de s'enflammer. Sortis renforcés de la crise, les dix premiers opérateurs ont augmenté leur chiffre d'affaires du premier semestre 2022 de 36 % par rapport à l'an dernier, et même de 86 % par rapport à l'année 2019, pré-Covid. Avec le rachat de Cornette de Saint Cyr, Bonhams se place en quatrième position. (Page 33)

■ PROFESSION : LES MODÈLES VIVANTS TOUJOURS EN QUÊTE D'UN STATUT

Ces hommes et – majoritairement – ces femmes sont quelques milliers à poser pour des artistes ou dans des écoles d'art. Mais, sans statut bien défini, les modèles exercent leur métier dans des conditions toujours aussi précaires. (Pages 28 et 29)

■ LE PALAIS ROYAL DE VENISE S'OUVRE ENFIN AU PUBLIC

Longtemps occupée par l'administration, l'aile ouest des bâtiments voulus par Napoléon sur la place Saint-Marc est rendue à la visite après vingt ans de travaux. (Page 13)

■ LA CULTURE SOUS LE MANDAT D'ÉLISABETH BORNE

L'exécutif a publié les actions à venir des différents ministères, dont celui de la Culture. Sur le fond rien de bien neuf, si ce n'est quelques annonces de nouveaux lieux, sans grandes explications. (Page 9)

■ QUE VAUT NOTRE DIPLOMATIE CULTURELLE ?

Actuellement directeur de la Collection Lambert, le haut fonctionnaire Alain Lombard a exercé de nombreuses responsabilités dans le domaine de l'action culturelle de la France à l'étranger. Il fait le bilan de cette dernière à l'occasion de la publication de son livre. (Page 30)

Créé en 1994, *Le Journal des Arts* analyse un vendredi sur deux (5,90 €) toute l'actualité de l'art et de son marché dans le monde :
Musée – Patrimoine – Expositions – Art contemporain – Marché de l'art – Économie de la culture – Droit.
Le site internet www.lejournaldesarts.fr publie quotidiennement des articles d'actualité, abrite toutes les archives du journal ainsi qu'un annuaire biographique des personnalités du monde de l'art.
Rédacteur en chef – Jean-Christophe Castelain. *Le Journal des Arts* est publié par Artclair Éditions.

8, rue Borromée – 75015 Paris – Tél. 01 48 42 90 00 – lejournaldesarts.fr – @JdAofficiel
Contact : Marie-Laurence Jacobs – Service de presse – 06 31 90 06 16 – m.l.jacobs@actucom.com